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 A TUTTI I SOCI 
   DEL DISTRETTO ITALIA SAN MARINO 

  

CONVOCAZIONE UFFICIALE DELLA XLII CONVENTION 
TRAPANI 5, 6 e 7 SETTEMBRE 2019 

Roma, 01 Luglio 2019 

Carissimi Amici,                                                                                                                                     

l’Assemblea dei Delegati della XLII Convention del Distretto Italia San Marino è convocata 
a TRAPANI, presso il Teatro Ariston, Corso Italia, 4,  venerdì 06 Settembre 2019, con 
inizio alle ore 9:30, e prosecuzione sabato 07 Settembre 2019 ore 9,00, con il seguente 
provvisorio 

O.d.G. 
  

Venerdì 6 Settembre ore 9:30 presso il Teatro Ariston 
  
Ore 09:30 Incontro con il Coordinatore dei Services e del Service Europeo Happy Child, Giancarlo 
Bellina. 
Ore 09:45 Incontro con il Chairman Tutori Minori Stranieri non Accompagnati,  Alessandro 
Mauceri. 
Ore 10:00 Incontro con il Chairman del Service Special Olympics e Giornata Internazionale per le 
Persone con Disabilità, Saverio Gerardis. 



Ore 10:15 Incontro con il Chairman Salute e Ambiente,  Luciano Giacomini. 
Ore 10:30 Rapporti con la Fondazione Internazionale, Domenico Rossi. 
Ore 10:45 Incontro con il Chairman Service Bullismo e Cyberbullismo, Loriano Lotti. 
Ore 11:00 Incontro con le Chairs Comunicazione Immagine Processi On Line, Rosalba 
Fiduccia e Federica Pellegrino. 
Ore 11:15 Incontro con la Chair Partnership Coordinator,  Maria Francesca Mosca. 
Ore 11:30 Incontro con i Candidati a Tesoriere. 
Ore 11:45 Incontro con i Candidati a Governatore Eletto 2019-2020. 

Venerdì 6 Settembre ore 16:30 presso il Teatro Ariston  

1. Apertura della XLII Convention. Saluto del Governatore Franco Gagliardini. 
2. Presentazione delle delegazioni internazionali e delle Autorità kiwaniane internazionali. 
3. Saluto degli Officers Internazionali. 
4. Saluto degli Officers  Europei. 
5. Saluto degli Officers della Divisione. 
6. Saluto delle Autorità Civili presenti. 
7. Nomina della Commissione Verifica Poteri. 
8. Nomina del Comitato per le Elezioni. 
9. Consegna riconoscimenti. 

  

Sabato 7  Settembre ore 09:00 presso il Teatro Ariston 

10.Relazione del Governatore del Distretto Italia-San Marino Franco Gagliardini. 
11. Relazione del Segretario Distrettuale Domenico Castagnella. 
12. Relazione del responsabile per il programma sponsorizzato SLP Mariarenata Di Giuseppe. 
13.Approvazione del conto consuntivo anno sociale 2017 - 2018: 

a. resoconto dell’ Immediato Past Governatore, Giuseppe Fabio Cristaldi; 
b. resoconto del Tesoriere Distrettuale 2017 – 2018, Luigi Ricciuto; 
c. resoconto del Presidente dei Revisori 2017 – 2018, Carlo Assenza; 
d.  votazione per l’approvazione. 

14.Relazione del Tesoriere Distrettuale 2018 – 2019, Fausto Garuccio. 
15.Relazione del Presidente dei Revisori 2018 – 2019, Carlo Assenza. 
16.Ratifica sede della 43^ Convention Distrettuale. 
17.Intervento dei Componenti del Comitato Terzo Settore. Chiarimenti e suggerimenti. 
18.Relazione del Presidente del Comitato Statuto e Regolamenti,  Piero Grasso. 
19.Emendamenti allo Statuto del Distretto presentati dai Club. 
20.Ratifica Collegio dei Revisori anno sociale 2019/2020. 
21.Illustrazione del programma del Governatore Eletto, Maura Magni. 
22.Elezione del Tesoriere Distrettuale a.s. 2019 –2020. 
23.Presentazione dei programmi dei candidati a Governatore Eletto a.s.2019-2020. 
24.Elezione del Governatore Eletto a.s.2019-2020. 
25.Varie ed eventuali. 

 
Ore 18:00 Passaggio delle consegne fra il Governatore Franco Gagliardini  ed il Governatore 
Designato Maura Magni. 

I DELEGATI POTRANNO ACCREDITARSI 
ENTRO LE ORE 10,00 DEL GIORNO 7 SETTEMBRE 2019. 

 



                                                                                             
 

“I TRAINING DI FORMAZIONE A.S. 2018-2019 E IL TALENT SCOUTING”   

Carissimi Soci, 
con il mese di maggio, grazie alla splendida collaborazione con tutto il team dei LGT Eletti, 
abbiamo terminato i training distrettuali di formazione degli Officer eletti: quest'anno abbiamo 
avuto una straordinaria partecipazione di soci, web master e addetti stampa dei club con i quali 
abbiamo condiviso idee e progettualità per il prossimo anno sociale. Per poter garantire una vera 
sinergia per il presente e per il futuro, sono stati al nostro fianco sia il Governatore Franco 
Gagliardini che il team dei Luogotenenti del corrente anno. 

A tutti voi va il mio sincero GRAZIE per aver dedicato tempo, dedizione e passione per il NOSTRO 
KIWANIS! 

E' stata una fonte di entusiasmo potervi incontrare personalmente ed entrare in contatto con chi 
ancora non avevo avuto il piacere di conoscere. Per questo motivo vi ho parlato di talent scouting: 
in questi giorni e nelle prossime settimane fate avere ai Luogotenenti Designati le candidature per 
contribuire a realizzare tutti i progetti di cui abbiamo parlato. 

Il training è stato infatti un momento di formazione-informazione e promozione delle eccellenze 
delle Divisioni: come anticipato, coloro che hanno preso parte ai training potranno mettersi in 
gioco per aiutare il nostro distretto a raggiungere le più alte vette.  
Avere un ruolo nel Distretto significa dedicare altro tempo e risorse a beneficio di un unico grande 
obiettivo: fare del bene, senza altri fini se non quello di servire i bambini.  
Ogni anno Indianapolis suggerisce strategie e obiettivi e tutti insieme potremo operare per far 
prendere forma concreta alla strada che abbiamo già cominciato a tracciare. 

Da gennaio i leader scelti dalle Divisioni per la luogotenenza hanno cominciato a programmare il 
futuro e mi hanno accompagnata nell'organizzazione delle giornate di formazione lungo la 
penisola: sono state sette giornate avvincenti dove ho conosciuto la forza delle Vostre idee. 

In questo mese di giugno avremo la necessità di verificare che gli officer eletti abbiano costruito il 
team per il nuovo anno sociale e per questo motivo i vostri leader divisionali cominceranno a 
prendere contatto per costruire i gruppi di lavoro che da ottobre proseguiranno nel solco tracciato 
dagli attuali luogotenenti: proseguiremo nei progetti già avviati e dare vita a tutto ciò che abbiamo 
programmato. 

Un grande ringraziamento va anche a quelle splendide persone che hanno condiviso questo 
progetto di formazione attraversando mari e monti, prendendo aerei, auto e treni ad orari 
improponibili per poter raggiungere tutti: grazie a Federica, Carlo e Damiano. Grazie a coloro che 
invisibilmente e indirettamente hanno preso parte al progetto di formazione di questo anno 
sociale.  
Con voi questo viaggio è stato appassionante: abbiamo dipinto i colori del Kiwanis in tutto il cielo 
della penisola. 

Le nostre scrivanie stanno pulsando di attività, di progetti e di proposte di collaborazione che 
metteremo ora a fuoco. E' arrivato il momento di programmare il tutto per garantire al Kiwanis 



Distretto Italia San Marino ulteriore crescita di soci, di ore di volontariato e... in altre parole, per 
servire con rinnovato entusiasmo i bambini delle nostre città. 

Ricordate la frase con cui ci siamo salutati al termine di ogni incontro di formazione? "Da sola 
sono forte ma INSIEME siamo INVINCIBILI"... 
E' giunto il momento di scaldare i motori: cominciamo a scrivere questa nuova pagina insieme! 
Vi abbraccio tutti, con gioia  
viva il Kiwanis!!!  

Maura magni - Martino piccolo lupo alla convention internazionale 

Martino Piccolo Lupo sul palco della Convention Internazionale a Orlando tra i Kiwanis Signature 

Projects 2018. Successo internazionale per il progetto del nostro Distretto Italia San Marino!!! Un 

successo transfrontaliero da condividere con i Kiwaniani del mondo 🌍 ed ora... aspettiamo la 

traduzione in inglese per continuare nella mission! #kidsneedkiwanis 

Ringrazio tutti coloro che sin dall’inizio hanno creduto nel progetto che ha parlato dell’autismo 

nelle scuole primarie. Grazie a chi ogni giorno opera in favore dell’inclusione! 

 

    

                  

https://www.facebook.com/hashtag/kidsneedkiwanis?source=feed_text&epa=HASHTAG&__xts__%5B0%5D=68.ARCYG85-_Ot8qfGxJ0NeMfa-KB6od7lZP0yAjxkwotx6PetKqtG5YRyzBcwoObtZqOGPFQm0wiY8-r-AWksqI1C5WM91RQtZi6oAyHhH5eq-2-ikzo72SPrpQbbowhS9yXcHQ9u2HbwtES95kCWGXfBteydhX3EbnaCt5Qf6M8YX3ORwKhW6ZxKjDgf4a4Hh_MzYhFxI85L-YxvnfJ6gfqCUttvyAfhMHCcQiHfTD8bKdgBi8rpT4Ki_5uQyQpgSx6byROxh_orDxH3KpO_3f2cI8KN_bMd2BZrdVXmD7pEnOwkRQriCMoe6N2E&__tn__=%2ANK-R


        

 
 

Notizie sulla Conventio Internazionale di Orlando 
 

Mi fa piacere darvi qualche breve notizia sulla Convention internazionale ad Orlando e alcuni update sul 
Kiwanis. 
A Disney World i delegati di tutto il mondo hanno vissuto immersi nella straordinaria atmosfera di quello che 
è un immenso parco con diverse aree tematiche dedicate, per il divertimento di grandi e piccini. 
A dire il vero non ho potuto neanche fare un giretto dovendo partecipare al serrato programma di incontri e 
di impegni prefissati in agenda: quella del Trustee è  vita dura, altrochè! 
E' inutile che vi dia informazioni dettagliate che potete invece trovare sul sito ufficiale del Kiwanis, ove potrete 
approfondire gli argomenti che vi interessano. La risoluzione adottata colconsenso unanime dell'assemblea è 
quello intitolato Safe Kids che il Comitato per le deliberazioni e, in definitiva, Il Consiglio Internazionale del 
Kiwanis ha ritenuto opportuno proporre. Eccone alcuni punti essenziali. 
· Questa risoluzione "cattura" qualcosa che tutti i Kiwaniani credono: che tutti i bambini meritano di vivere 
sicuri. La sicurezza si applica a molti aspetti della vita. Questa risoluzione si concentra sulla protezione dei 
bambini da violenza, abbandono e abusi, essenzialmente da forme di abuso fisico e mentale. 
· Questa risoluzione non richiede azioni specifiche da parte del Kiwanis International, dei club o dei distretti 
ma rafforza semplicemente i principi dichiarati nei Kiwanis Objects ed esemplifica al mondo la nostra 
incrollabile missione di servire i bambini del mondo.  Abbiamo voluto affermare solennemente e 
chiaramente che tutti i bambini meritano di essere al sicuro da violenza, abbandono e abusi. 
Adesso vorrei passare a qualche numero che possa darvi il polso della situazione della nostra organizzazione. 
Ad oggi sono stati segnalati 256 club rispetto ai 219 dell'anno scorso. La media riportata dal 1 giugno 
nell'ultimo decennio è 91. 
L'Asia-Pacifico guida la crescita fra tutte le regioni con 162 nuovi club. Segue il Nord America con 69 segnalati, 
che rimane il terzo migliore risultato dal 2000-2001. 
Ecco il numero dei nuovi club  in ciascuna regione: 
In Europa il Distretto Italia-San Marino sta tirando la volata a così tanti nuovi club da superare il record storico 
dei 15 nuovi club che avevamo in comune Nicola Russo, Governatore nel lontano 1988/89 ed il sottoscritto 



quale Governatore nel 2014-15, anno del centenario, purtroppo però l'Europa non vive nel complesso una 
stagione di grande crescita. 
Crescita vorticosa invece che si registra nella Regione Asia-Pacifico, con al primo posto il Distretto  Luzon-
Filippine, ben 67 nuovi club. Da segnalare anche che il Board ha accolto la richiesta del Nepal per la creazione 
di un nuovo distretto grazie ad una crescita quasi miracolosa che in soli pochi anni ha portato il Nepal ad avere 
un numero cospicuo di club e soci. 
Quanti siamo allora? Un totale di soci adulti nel mondo pari a 200.654 con un buon + 4,81%. L'anno scorso in 
questo momento eravamo a 199.119 soci, anch'esso in crescita del 4,81% rispetto al precedente anno. 
Quindi siamo in un positivo e sensibile trend di crescita.  E con queste buone notizie, vi lascio augurandovi 
buona estate. 
 Elio Garozzo - Kiwanis International Trustee 
 

   

 

 
 

 

 

                  
 

       
 

 



         
 

 

 

                                                                                           

 

 

   
 

Il Kiwanis Children’s Fund ha lanciato una nuova campagna di raccolta fondi per il Progetto 

ELIMINATE e per la campagna contro le malattie causate dalla carenza di iodio (IDD).  
Il Kiwanis Children’s Fund spera di raccogliere, grazie al contributo di tutti i Kiwaniani, la somma di 

100.000 dollari. 
La campagna si chiama “ALL IN FOR KIDS CHALLENGE” che si può tradurre come “Una sfida a 

favore dei bambini”.  
Il sito della campagna è https://www.kiwanis.org/childrens-fund/all-in-for-kids dal quale è 

possibile fare anche delle piccole donazioni, sia una tantum sia periodiche. 
Siamo consapevoli che anche una goccia può fare la differenza. 
In questi anni il Distretto Italia si è distinto per la sua generosità, continuiamo a fare la differenza. 
Grazie 

 
Francesco Valenti, Kiwanis Children’s Fund ambassador 

 

 

                                                               

https://www.kiwanis.org/childrens-fund/all-in-for-kids


 
                                         Francesco Vasta Luogotenente Governatore 

 
 

EDITORIALE 

Cari soci della Divisione 2 Etna patrimonio dell’umanità,  

il quinto numero del notiziario divisionale si apre con  

una pioggia di riconoscimenti al Distretto Italia San Marino  

e, particolarmente, ai club della nostra Divisione. 

Ciò mi rende e ci rende orgogliosi di appartenere al 

Kiwanis e ci spinge a sempre più operare per il raggiungi- 

mento degli obiettivi che il nostro Club service si prefige:  

Saving the children of the world. 

VIVA IL KIWANIS! 

Antonio Sciuto 

 

 

 

 

COMITATO DIVISIONALE 

Francesco Vasta – Lgt Governatore 

Carmelo Basso-Past Lgt Governatore 

Alfio Cavallaro – Lgt Governatore eletto 

Giovanni Panebianco – Segretario 

Chair Div. SMA – Giuseppe Conte 

Chair Div. Epilessia – Rosaria Leonardi 

Chair Div. Autismo – Giovanni Panebianco 

Chair Div. Cyberbullismo – Francesca Rapisarda 

Web master Div. – Antonio Sciuto  

 

 

 

 



 

 

PRESIDENTI E SEGRETARI DEI CLUB DELLA DIVISIONE 

Filippo Lizzio – Sambataro Gaetano (Aci Castello - Riviera dei ciclopi) 

Peluso Salvatore – Pennisi Sacoor Agata (Acireale) 

Vecchio Giovanni – Lanfranco Mammano (Catania centro) 

Maniscalco Paolino – Carmelo (Lello) Puglisi (Catania est) 

Conte Giuseppe – Borzì Giuseppe (Catania Nord  - Ponte del sapere) 

Messina Carmelo– Romano Luigi (Etneo) 

Leotta Giovanni – Vasta Giustino (Giarre Riposto) 

Valenti Francesco – Epifanio (Nuccio) Giuffrida (Mediterraneum) 

Cunsolo Carmelo – Galea Angelo/Sambataro Giuseppe (Paternò) 

Sarah Angelico Foti – Luigi Angelico (Turomenium -Valle Alkantara) 

Seminara Vincenzo – Consolo Biagio (Zafferana Etnea) 

 

 

Ho il piacere di comunicarvi che il Kiwanis International Distretto Italia è stato inserito nella lista globale degli 

stakeholder nella agenda for humanity degli obliettivi per lo sviluppo sostenibile delle Nazioni Unite, per il 

service minori stranieri non accompagnati e minori scomparsi. 

Un riconoscimento importante che ci rende orgogliosi del lavoro svolto finora e ci spinge a fare di più. 

Per comprendere l’importanza di questo evento basti pensare che ad oggi il Kiwanis International Distretto 

Italia San marino è il solo ed unico club service al mondo a far parte di questa lista. 

Quello degli stakeholder è un ruolo fondamentale per il raggiungimento degli obliettivi per lo sviluppo 

sostenibile delle Nazioni Unite. 

Nel 2016 fu Kofi Annan, Segretario Generale, a dichiarare: “solo sfruttando le abilità e le idee di una vasta 

gamma di parti interessate (gli stakeholder, appunto) saremo in grado di rispondere alla grandezza delle 

sfide e di attuare cambiamenti sulla scala richiesta”, riconoscendo il ruolo guida degli stakeholders come veri 

parteners strategici, piuttosto che semplicemente come parti interessate da consultare o come fornitori di 

risorse. 

Essere stokeholder non è una onorificenza nè una medaglia o un premio da esporre in bella vista in una 

vetrina, significa essere stati indicati dall’Agenzia per l’umanità delle Nazioni Unite come esempio da seguire 

per il raggiungimento dei sustainable development goals, degli obliettivi per lo sviluppo sostenibile; ma non 

basta, significa anche essere chiamati, anno dopo anno,  a comunicare i risultati ottenuti con il proprio 

service per la soluzione di problemi sociali globali e/o locali. 

Il service Tutori minori non accompagnati (e minori scomparsi) del Kiwanis Iternational Distretto Italia è stato 

chiamato a fare del proprio meglio per rispondere alle “sfide” sociali, attuando “cambiamenti sulla scala 

richiesta” e divenendo esempio per tutti. 



Una sfida questa che, siamo certi, tutti i soci del Distretto ed i partners che ci sono stati accanto (da AILA agli 

altri club service, da ANCoS a Emergenza 24 e molti altri) saranno orgogliosi di affrontare insieme con un 

unico obloiettivo: Serving the children of tne world. 

Giuseppe Conte 

 

Complimenti al ClubCatania Centro, Catania est, Etneo e Zafferana Etnea per il 
riconoscimento “Today Club” del Kiwanis Children’s Fund per l’anno sociale 
2017/2018. 

Complimenti al past Governatore Giuseppe Cristaldi ed agli 11 Luogotenenti, fra i 
quali il nostro Carmelo Basso, per il riconoscimento President’s Challenge, conferito 
dal Kiwanis Children’s Fund. 

Complimenti al Club Mediterraneum per il riconoscimento Silver Club. 

 

 

Acireale  

Saluto all’estate 

Domenica 21 luglio 2019, nell'incantevole sfondo che il "Faro" di Capo Mulini ci offre, si è tenuto 

l'incontro per il "Saluto all'Estate" che il Kiwanis di Acireale annualmente organizza. 

Questa volta l'incontro, organizzato e presieduto dal nostro Presidente, Salvatore Peluso, ha  

coinvolto i  Kiwanis Club della Divisione Sicilia 2 che con la loro partecipazione hanno  

reso più  variegato  l’ incontro  e  soprattutto  amalgamato e rinforzato la conoscenza tra i Soci. 

È intervenuto il Lg.te Governatore Francesco Vasta , il quale ha consegnato delle targhe di 

apprezzamento  ai Presidenti dei Club che hanno organizzato durante l'anno sociale 2018/ 2019, 

manifestazioni ed eventi inerenti ai service su autismo, epilessia e bullismo .  

Nel  corso  della  serata un defilè   con gioielli  realizzati  dall'artista nonché Presidente del Kiwanis 

Tauromenium Alkantara,Sarah Angelico. 

Durante la  cena  ci ha  allietato  la musica  dal  vivo de "I Mumbles" e poi il maestro Salvo Fichera 

ci ha intrattenuto con un revival di musica anni 60' 70' e 80' dei dischi in vinile.  

Il  numero  consistente  dei  partecipanti , oltre  duecento  invitati,  ha  creato  inizialmente qualche 

difficoltà organizzativa, dato che, purtroppo, molti hanno dato l’adesione all’ ultimo minuto, ma a 

poco a poco ha preso il ritmo giusto ed è stato un bel momento  ricreativo e coesivo fra i soci della 

Divisione. 

                                                                                        Ignazio Mammino 

 



           
 

 

     

   



    

 

 
 

Catania est 

Apposizione targhe turistiche nella via Crociferi di Catania 

Sabato 8 giugno, presso la Chiesa di S. Giuliano in via Crociferi, a Catania, è stato 

inaugurato l’itinerario turistico-culturale “Il Barocco di via Crociferi” grazie al quale, 

l’intera via Crociferi, sarà illustrata dalle targhe bilingue con QR code che daranno le 

notizie salienti degli edifici barocchi che la hanno resa famosa.  

L’itinerario turistico culturale è stato realizzato grazie al contributo del Kiwanis Club 

Catania Est che lo ha consegnato al Sindaco rappresentato dagli Assessori del Comune di 

Catania Barbara Mirabella e Alessandro Porto, nel corso di una breve cerimonia, moderata 

dal Trustee Elio Garozzo, alla presenza del Presidente Paolino Maniscalco, della 

Soprintendente Rosalba Panvini, delle autorità Kiwaniane, di numerosi ospiti istituzionali e 

dei soci del Club. 

Nell’occasione, l’ing. Salvatore Calogero, attraverso immagini e documenti, ha illustrato la 

storia della Via Crociferi e la storia segreta della Badia di San Giuliano, da monastero di 

clausura a camera del lavoro. 

Questi i siti in dettaglio dove saranno allocate le targhe che ne illustreranno i dati salienti: 

CHIESA DI SAN FRANCESCO D’ASSISI – CHIESA DI SAN BENEDETTO – ARCO DI 

SAN BENEDETTO – MONASTERO DI S.BENEDETTO – COLLEGIO DEI GESUITI – 

CHIESA DI SAN FRANCESCO BORGIA – CHIESA DI S. GIULIANO – BADIA DELLE 

BENEDETTINE – CONVENTO DEI CROCIFERI – CHIESA DI SAN CAMILLO – VILLA 

CERAMI 



Le targhe sono state realizzate a cura e spese del Kiwanis Club Catania Est dalla società 

SINTESI. 

SINTESI cura la piattaforma multimediale “buonastrada che intende mettere in rete il 

territorio, valorizzandone il patrimonio storico, artistico, culturale e ambientale-naturalistico 

attraverso percorsi guidati, audioguide e virtual tour. 

Le targhe hanno le seguenti caratteristiche: targa CE in metallo formato cm 40×60 

conforme alle norme europee per la sicurezza, salute e salvaguardia dell’ambiente, 

supporto rifrangente con protezione UV, foto a colori del punto di interesse, testo 

descrittivo del punto di interesse in Italiano ed Inglese. 

Le targhe hanno un SUPPORTO MULTIMEDIALE – QR-CODE che indirizza alla 

piattaforma multimediale e che comprende: 

– mappa con geolocalizzazione – informazioni storico culturali – orari e contatti per la visita 

– trasporti disponibili nelle vicinanze – indicazioni stradali «Tasto GUIDAMI» per 

raggiungere facilmente il sito – foto in piattaforma di qualità professionale – audioguida 

punto d’interesse – tour Virtuale con foto 360° – eventi e manifestazioni – servizi extra al 

punto d’interesse dove mangiare, dove dormire, dove fare shopping, home comune ecc.. 

La piattaforma è stata implementata grazie anche alla collaborazione con l’Assessorato 

regionale al Turismo, Sport e Spettacolo che ha permesso di mettere in rete un vastissimo 

territorio mediante i codici QR presenti sulle targhe monumentali apposte lungo i percorsi 

sviluppati da diversi progetti turistici regionali. 

Finalmente i turisti che passeggeranno lungo la magnificenza barocca di via Crociferi 

potranno leggere le informazioni storiche basilari poste davanti ad ogni chiesa .Le targhe 

sono 14 ed oltre le chiese , indicano gli ex monasteri presenti su questa strada nonché 

informazioni sul bellissimo Arco di San Benedetto e su via Crociferi.  

 

 

 

               
 



           

                                 
 

Catania est 

Incontro con il Presidente eletto del Kiwanis Internationale Daniel Vigneron 

Domenica mattina, 9 giugno, abbiamo avuto la speciale opportunità di conoscere il Presidente 

Eletto del Kiwanis International, la massima autorità kiwaniana nel mondo, Daniel Vigneron, che 

ha accettato l'invito a dare inizio ai festeggiamenti per il ventennale di attività del nostro club 

Catania Est.  

Il presidente Daniel Vigneron ha chiesto di voler conoscere d tutti i soci del club. 

L'incontro è avvenuto in un noto locale catanese, da Ernesto, e su un'idea della nostra brillante 

tesoriera, Pina Failla, si è conclusa con la classica colazione catanese con granita e brioche. 

Ad accogliere il Presidente Vigneron: 

il Trustee Internazionale Elio Garozzo, il LGT Incoming Alfio Cavallaro, la Presidente Eletta Teresa 

Platania, il Presidente Giuseppe Distefano, il Cerimoniere Angelo Nassisi, il Chair Distrettuale per 

le Convention Internazionali Antonino Papotto, il direttivo e tutti i soci. 

 

Chair per la per la comunicazione e formazione Antonino Papotto.  



       

   

   

 

 

 

 



 

Catania nord ponte del sapere 

Epilessia se la conosci non ti mette in crisi 

Prestigioso riconoscimento internazionale al KClub Catania Nord ponte del Sapere. 

Il 31 maggio il KClub Catania Nord Ponte del Sapere, con la direzione della Chair Service Epilessia Rosaria 

Leonardi, ha organizzato presso l’Istituto Superiore E.Fermi-F.Eredia di Catania un incontro dibattito dal 

titolo : Epilessia se la conosci non ti mette in crisi con relatore il prof. Vito Sofia. 

Il service è stato preparato con apposite lezioni in classe e gli studenti hanno partecipato esprimendo 

apprezzamenti sulla conduzione e sulle informazioni ricevute. Il professore Sofia, come sempre, ha illustrato 

con dovizia, precisione e con linguaggio semplice ma appropriato le sintomatologie dell’Epilessia.  

La partecipazione è stata attenta e produttiva con domande pertinenti ed ascolto corale, tanto che gli studenti 

(tutti partecipanti ai service e aspiranti kiwaniani) hanno ricevuto i complimenti da parte delle autorità presenti. 

In conclusione dei lavori il kClub Catania Nord Ponte del Sapere ha ricevuto una targa di apprezzamento da 

parte del console Davide Ramloll a nome e per conto del Presidente delle Mauritius dott. Barlen Vyapoory, 

per le numerose attività di collaborazione che il Club ha instaurato con la comunità mauriziana di Catania. 

Erano presente alte autorità kiwaniane, Trustee Elio Garozzo, LTG Francesco Vasta, Chair Rosaria Leonardi, 

Chair Antonino Papotto, che a loro volta hanno ricevuto una medaglia del Presidente Vyapoory.  

Il Prof. Vito Sofia , sempre da parte delle autorità Mauriziane presenti, ha ricevuto una targa di riconoscimento 

e stima per quanto fatto a favore dei pazienti affetti da epilessia. Anche il Dirigente Scolastico prof. Alfio 

Petrone è stato premiato con una targa per le attività di accoglienza dei minori nell’ambito scolastico.  

In conclusione dei lavori la delegazione diplomatica ha tenuto a precisare l’alto gradimento sulla intensa 

collaborazione col KClub Catania Nord e tramite esso col Kiwanis International, confermando che si sta 

procedendo per la nascita del primo KClub service in territorio Mauritius e a Catania. 

Giuseppe Conte 

          



       

 

 

Catania nord ponte del sapere 

Raccolta fondi a favore di Poliambulatorio Medico 

Venerdi 18 luglio presso la sala ricevimento dell’Ikebana in collaborazione li Kwiwanis Catania Nord Ponte del 
sapere ha contribuito con L’Associazione Nazionale Antimafia Alfredo Agosta e “Ballo ma non 
Sballo”(organizzatori)  ad un Apericena con finalità raccolta fondi per beneficenza. La cifra raccolta è stata 
destinata al Poliambulatorio medico sito in Catania via Santa Maddalena n.15/A Che si occupa di offrire 
gratuitamente assistenza medica ad indigenti e fasce svantaggiate e migranti. La presidente dell’Associazione 
Antimafia dott.ssa Vincenza Bifera, madrina della serata, ha segnalato la fattiva partecipazione del KClub e 
dichiarato che la collaborazione reciproca e foriera di service fattivi e di successo. Il presidente Giuseppe Conte 
ha ricordato , in modo particolare, il service sui minori scomparsi che qualche mese fa è stato realizzato 
insieme presso la Sala Consiliare del Comune di Catania. Questa attività , preparata con il dott. Antonio 
Papotto e il dott. Alessandro Mauceri (coordinatore nazionale ed internazionale) ha ottenuto un prestigioso 
riconoscimento e di conseguenza IL Kiwanis Int. Distretto Italia, è stato inserito nella lista globale degli 
stakeholder nella Agenda for Humanity degli Obiettivi per lo Sviluppo Sostenibile delle Nazioni UNite, per il 
service Minori Stranieri Non Accompagnati e Minori Scomparsi.  

In merito citiamo la dichiarazione del dott. Alessandro Mauceri “Un riconoscimento importante che ci rende 
orgogliosi del lavoro svolto finora e ci spinge a fare di più. Per comprendere l’importanza di questo evento, 
basti pensare che, ad oggi, il Kiwanis Int. Distretto Italia S.Marino è il SOLO E UNICO CLUB SERVICE AL MONDO 
A FAR PARTE DI QUESTA LISTA!  

Il Service Tutori Minori Stranieri Non Accompagnati (e Minori Scomparsi) del Kiwanis Int. Distretto Italia è stato 
chiamato a fare del proprio meglio per rispondere alle “sfide” sociali attuando “cambiamenti sulla scala 
richiesta” e divenendo esempio per tutti. Una sfida, questa, che siamo certi tutti i Soci del Distretto e i partner 



che ci sono stati accanto (da AILA agli altri Club Service, da ANCoS a Emergenza24 e molti altri) saranno 
orgogliosi di affrontare insieme con un unico obiettivo: “Serving the children of the world”.” 

 La serata ha visto, inoltre, l’ingresso nel Club di una nuova socia, la signora Milena. 

Oltre ai soci del Club, hanno onorato la serata con la loro presenza: Giuseppe Pulvirenti, Presidente della Lega 
Navale Italiana di Riposto, Lorenzo Asero della Lega navale Italiana di Brucoli, Com.te Giuseppe Borzì, 
Segretaio gruppo ANMI di Paternò,Antonino Papotto, Chair Distrettuale per le conventions internazionali, 
Anna Privitera, Presidente fondatrice del Lion Club Catania lago di Nicito,  Motta Agata , Sant'Angelo Carmelo, 
Dott. Sangiorgio, Leone Maria G. Caff Nicola, Milena Calabrò e consorte, il Gen.Vacante e signora Serafina. 

Giuseppe Conte 

    

 

 Catania nord ponte del sapere 

Service Minori non accompagnati 

Il KCatania Nord Ponte del Sapere ha consegnato un premio ai bambini dell'Istituto San Vincenzo di Catania 

nell'ambito del service a favore dei minori non accompagnati. Erano presenti i diplomatici delle Mauritius che 

stanno condividendo questa attività col Club. I soci capitanati da Letizia Venticinque hanno dato la 

disponibilità a creare delle classi per incentivare le capacità di apprendimento della lingua italiana ed hanno 

partecipato ai giochi dei bambini. In occasione è   stato presentato il programma del Club per le prossime 

manifestazioni e i bambini hanno entusiasticamente chiesto di partecipare. 

   
 



    
 

 

Le conseguenze degli arrivi di migranti: il 
fenomeno delle persone scomparse 
 

Tutt’altro che un fenomeno recessivo nel territorio nazionale, la più alta frequenza assoluta di 

persone scomparse dal 1974 ad oggi si registra in Sicilia (seguono, nell’ordine decrescente, le 

regioni Lombardia, Lazio, Calabria e Puglia. Fonte: Ministero dell’Interno, dato aggiornato al 

30 giugno 2019). 

Dalla lettera al nostro giornale a firma di Carmelo Santangelo, apprendiamo che “A supporto 

dell’ufficio del Commissario straordinario del Governo istituito dodici anni fa per gestire tutta la 

materia delle persone scomparse, opera anche l’Associazione ‘Kiwanis Club Catania Nord 

Ponte del sapere’ presieduta da Giuseppe Conte. Da un mese a questa parte il Kiwanis ha 

organizzato presso il Comune del capoluogo etneo un ‘service’ per i minori scomparsi; ma 

l’attenzione verso gli stranieri che vivono a Catania non finisce qui, perfezionandosi con il 

finanziamento di un poliambulatorio medico (sito in via Santa Maddalena n.15/A) aperto anche 

alle famiglie indigenti italiane”. 

La relazione relativa al primo semestre 2019 del Commissario Straordinario del Governo per le 

Persone Scomparse – presentata il 25 luglio nella Sala della Regina della Camera dei Deputati, 

alla presenza del ministro dell’Interno Matteo Salvini -, rende noto che “dal 1974, anno in cui 

inizia la registrazione delle scomparse, al 2018 le denunce sono aumentate in maniera pressoché 

costante fino al 2014, allorché si registrano aumenti del 100%. Analizzando l’andamento delle 

denunce dal 2014 al 2018, distinte per sesso, età e nazionalità, si rileva che negli anni 2015-2017 

il numero dei minori scomparsi raddoppia, mentre nel 2016 addirittura si triplica. Questo è 

dovuto al massiccio incremento degli arrivi di migranti verificatosi nel periodo in esame, e, 

in particolare, al fenomeno dei minori stranieri non accompagnati (MSNA) che si 

allontanano dai centri di accoglienza che li ospitano. Analizzando le denunce in totale nel 

primo semestre 2019, i minori stranieri sono ancora in numero superiore a quelle degli italiani, a 

dimostrazione che il fenomeno dei MSNA che arrivano nel Paese e si allontanano dai centri 

senza lasciare traccia è ancora rilevante benché in diminuzione rispetto agli anni 2015-2017”.  

Ph Carmelo Santangelo: la Presidenza dell’Ikebana di Catania 
 



 

 

Catania nord ponte del sapere 

Salviamo il pianeta 

Nell'ambito del Service : Con i giovani salviamo il Pianeta, i soci del KCatania Nord Ponte del Sapere hanno 

attivato un Grest presso la scuola media inferiore Benedetto Radice di Bronte.  

Capitanati da Giorgio Di Mauro, venti ragazzini ( aspiranti kid) hanno dato vita presso il cortile della scuola 

ad un progetto pilota che li vede impegnati nella realizzazione di un impianto di approvvigionamento acqua 

e nella impauntimazione di un giovane albero, nella manutenzione della flora esistente.  

Capire come si possa gestire anche uno spazio a verde nell'interno di un complesso scolastico fa parte del 

progetto proposto.  

Un grande plauso al socio Giogio Di Mauro che ha dato l'esempio ed ha curato il progetto.  

A settembre con l'inizio della scuola il KClub Catania Nord ha dato appuntamento alla Dirigente Scolastica 

per proporre altri service. 

       



   

 

 

 

    

 

 

 Catania nord ponte del sapere 

Lisca bianca, navigare nell’inclusione 

Mercoledì 31 luglio dalle ore 10.00,  alla  manifestazione  annunciata, con la splendida 
organizzazione  di  Antonio  Papotto  e  la  partecipazione, in    rappresentanza del Club 
Zaffarana, di Enzo Seminara e Salvo Chianello, il Club Catania Nord Ponte del Sapere ha 
riscosso un grande successo al Porto di Catania. 
Il  Club  con  la  Sezione di  Riposto e  la sezione  di Catania della Lega Navale hanno presenziato 
l’evento conclusivo del Laboratorio “Lisca Bianca, navigare nell’inclusione”, che si è svolto nel 
Porto di Catania  nei  pressi della scivola di alaggio presso il pontile della Lega Navale. 
 e l’iscrizione di tre nuovi soci effettivi e una socia onoraria. Sono tre noti professionisti di Catania 
ed un’alta Dirigente dello Stato. 
 Il progetto Lisca Bianca è stato avviato  per di favorire l’inclusione sociale e lavorativa dei giovani 
che provengono da contesti di difficoltà e fragilità.  
Lo scopo dell’iniziativa  è  offrire  ai  giovani la  possibilità di sperimentare competenze 
prettamente legate al mondo  della  solidarietà, senso  di  responsabilità, amore  per la natura; con 
l’obiettivo di “navigare” in un mare di legalità e inclusione. 
Per otto settimane dieci ragazzi - sette  giovani   dell’USSM e UDEPE e tre ragazzi del Polo 



Educativo Villa Fazio di Librino – hanno vissuto un’esperienza formativa di gruppo in un ambiente 
protetto in un contesto educativo fortemente tutelato.  
I giovani coinvolti nel laboratorio hanno realizzato un’imbarcazione a vela di tre metri in legno,  Lia,  
sviluppando  competenze   nel  settore  della  cantieristica  navale  e  della lavorazione in legno, 
grazie all’ausilio di tutor e artigiani. 
La   manifestazione,   promossa   anche   dall'Associazione   Lisca   Bianca,   navigare 
nell’inclusione,  ci ha visti come partner, in collaborazione con Fondazione Ebbene e il suo Centro 
di Prossimità Mosaico, il Consorzio  Sol.Co., l’Associazione C’era  Domani Librino,  Associazione  
Centro  Studi   Opera   Don   Calabria,  l’Ufficio  Distrettuale  di Esecuzione Penale Esterna, Ufficio  
di Servizio  Sociale per Minorenni e la Parrocchia Nostra Signora del Santissimo Sacramento. 
Nel corso della manifestazione abbiamo avuto il piacere dell’ingresso di tre nuovi soci effettivi e 
una socia onoraria.  
Sono tre noti professionisti di Catania ed un’alta Dirigente dello Stato. 
Giuseppe Conte 

         

    



 

etneo 

conferenza “Dalla famiglia alle famiglie” come cambia la cellula della nostra società 

In data 21 giugno 2019, presso la sala conferenze della Biblioteca comunale di Sant’Agata li Battiati, 

gentilmente concessa dal Sindaco dott. Nunzio Marco Rubino, il Kiwanis Club Etneo ha organizzato una 

conferenza dal titolo “Dalla famiglia alle famiglie” come cambia la cellula della nostra società. 

Presenti alla manifestazione il Lgt Governatore Francesco Vasta,  il past Governatore distinto Pippo 

Spampinato, il past Tesoriere distrettuale Nunzio Spampinato e numerosi officers e soci degli altri club della 

Divisione oltre, naturalmente, ai soci del Club Etneo. 

Il Sindaco Rubino, pur se impegnato in importanti compiti istituzionali, ha trovato uno breve spazio di tempo 

per portare ai presenti il suo saluto. 

Dopo i rituali inni nazionale, la proclamazione delle finalità kiwaniane lette dalla cerimoniera Francesca 

Rapisarda e l’introduzione dei lavori da parte del presidente del club Carmelo Messina, Il tema proposto è 

stato brillantemente trattato dal relatore avv. Salvatore Giuliano il quale, forte della sua esperienza 

professionale di legale matrimonialista, ha tracciato un escursus storico del cambiamento dalla famiglia 

tradizionale alla famiglia allargata, fino ad arrivare alle unioni omosessuali. 

Causa il cambiamento dei costumi della nostra società occidentale, della pratica sempre più diffusa del 

divorzio e, non per ultimo, della crisi economica, i nostri giovani sono sempre più restii a contrarre 

matrimonio, sia esso con rito civile che concordatario, preferendo la meno impegnativa convivenza. 

Le conseguenze di tale tipo di organizzazione della famiglia è inevitabilmente la “famiglia allargata” dove 

convivono figli dell’uno e dell’altro coniuge, avuti da precedenti matrimoni, con i figli nati dalla nuova coppia, 

un guazzabuglio che nè la politica nè la magistratura sono stati in grado di districare adeguatamente. 

Alla fine della dotta esposizione dell’avv. Giuliano è seguito un dibattito tra i soci presenti ed il relatore,  cosa 

che ha contribuito a chiarire ulteriormente i concetti esposti. 

Come da programma, le conclusioni finali sono state affidate al past Governatore distinto Pippo Spampinato, 

anch’esso avvocato, il quale ha portato le sue esperienze, accumulate nel corso della lunga attività 

professionale. 

Come prassi, i lavori sono stati conclusi dal Lgt Governatore avv. Francesco Vasta il quale ha anch’esso 

contribuito allo sviluppo della tematica che la conferenza ha affrontato. 

Antonio Sciuto 

 



    

       

   

 

 

etneo 

Sponsorizzazione “Sport e legalità” 

Nel bellissimo palazzetto dello sport di Catania, si è svolto il Galà del 10° anniversario della lodevole iniziativa 

intrapresa dieci anni orsono dal prof. Ignazio Russo e dal CUS Catania, con la collaborazione sempre fattiva 

dell’ottima segretaria generale Roberta Raffaeli denominata “Sport e legalità”. 

Sono state presenti tutte le Autorità civili e militari locali, oltre che le varie istituzioni che hanno contribuito 

con la elargizione di borse di studio, nei vari anni, acchè questa bella manifestazione si mantenesse. 

Fra queste, non poteva non esserci il Kiwanis Club Etneo. 

Un folto pubblico ha riempito il Palazzetto dove questi ragazzi hanno dato dimostrazione delle loro capacità, 

sia sportive sia canore, portando alto in nome delle loro scuole. 

Tali borse di studio sono state, ogni anno, assegnate a quei ragazzi di scuole di Catania e provincia, 

particolarmente disagiate, che si dsiano distinti sia nello sport che nello studio. 

Alla premiazione era presente il Presidente del Club Etneo Carmelo Messina, il prof. Russo, promotore 

dell’iniziativa assieme al CUS Catania ed all’allora Luogotenete Governatore del Kiwanis Luigi Romano. 

 



       

     
 

              
 

Giarre Riposto 

Quarantennale dalla fondazione 

 
Giorno 15 giugno c.m. nella splendida cornice dell'Hotel Yachting Palace di Riposto si è svolta la cerimonia di 
festeggiamento del quarantennale del ns. Club di Giarre- Riposto fondato nel 1979. 
Alla cerimonia hanno partecipato come Autorità Kiwaniane: 

• DANIEL VIGNERON (Presidente Internazionale eletto) 
• FRANCO GAGLIARDINI (Governatore Distretto Italia-San Marino) 
• MAURA MAGNI (Governatore Eletto Distretto Italia-San Marino) 
• ELIO GAROZZO (Trustee International) 
• FRANCESCO VASTA (Luogotenente Governatore) 
• NICOLA RUSSO (Past Trustee International) 



 

Il Presidente del Club Giovanni Leotta, dopo i saluti e i ringraziamenti alle Autorità Civili e Militari presenti, 
ha voluto rimarcare gli scopi fondanti del Club e i valori morali e spirituali che sono la base del sodalizio 
Internazionale; ha sottolineato lo spirito di amicizia e solidarietà che quaranta anni addietro mosse gli animi 
di un ristretto gruppo di amici, citati uno per uno  - definiti Pionieri - che nel nome della solidarietà 
intrapresero un percorso si impegnativo, ma allo stesso tempo gratificante, volto ad assistere le fasce più 
bisognose della società: i bambini. 
Il socio fondatore Nicola Russo ha voluto ripercorrere i 40 anni della Associazione, fatti di innumerevoli 
iniziative a favore dei meni fortunati e riportando la memoria ai prestigiosi traguardi raggiunti , non 
ralasciando aneddoti e ricordi spesso toccanti che hanno suscitato intense emozioni tra i presenti.  
Un considerevole spazio della serata è stato riservato al "Paladino di Sicilia"; un premio istituito dallo stesso 
Club e giunto alla XII edizione, riservato a personalità che con le loro opere o con il loro impegno  hanno dato 
lustro alla Sicilia . 
Quest' anno il riconoscimento è stato assegnato all'attore teatrale e cinematografico Enrico Guarneri, il quale 
alla fine ha deliziato il pubblico presente con gags e sketch oltremodo simpatici. 
La serata si è conclusa con una suggestiva cena sulla panoramica terrazza dello stesso Hotel. 
Giovanni Leotta 

 

 

 

 

Zafferana etnea 

Incontro con gli studenti sulla psico educazione scolastica la coscenza di se 

Oggi si è tenuto il 4 incontro presso l'istituto Ettore Majorana polivalente di San Giovanni La punta 
sul tema “Psico educaszione scolastica la coscenza di se”. Relatrici le psicologhe Nicoletta Lanza 
e Marta Messina, Presente agli incontri la Preside Carmela Maccarrone che si ringrazia per la 
sensibilità dimostrata nel favorire gli incontri n el propio istituto. Agli incontri hanno partecipato il 
corpo docenti e gli studenti, nonchè il Lgt Governatore Francesco Vasta eparecchie altre autorità 
kiwaniane. 
Gli incontri, voluti dal Presidente del Club Vincenzo Seminara, non sono terminati, altre giornate 
arricchiranno il service del nostro club. 



         

                         

 

 


